

Traitement moral de la folie selon Leuret

Auteur : Foucault, Michel

Présentation de la fiche

CoteB035_B_f0461

SourceBoîte_035_B-19-chem | Cures au début du XIXe siècle.

LangueFrançais

TypeFicheLecture

Personnes citées[Leuret, François](#)

Références bibliographiques

- [Leuret, Du traitement des idées ou conceptions délirantes, Paris, Éverat, 1837. Extrait de la Gazette médicale de Paris](#)
- [Leuret, Fragmens psychologiques sur la folie, Paris, Crochard, 1834](#)
- [Leuret, Mémoire sur le traitement moral de la folie, lu à l'Académie de médecine le 21 août 1838. Bulletin de l'Académie royale de médecine, tome 7, 1838, p. 552-576](#)

RelationNumérisation d'un manuscrit original consultable à la BnF, département des Manuscrits, cote NAF 28730

Références éditoriales

Éditeuréquipe FFL (projet ANR *Fiches de lecture de Michel Foucault*) ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle).

Droits

- Image : Avec l'autorisation des ayants droit de Michel Foucault. Tous droits réservés pour la réutilisation des images.
- Notice : équipe FFL ; projet EMAN (Thalim, CNRS-ENS-Sorbonne nouvelle). Licence Creative Commons Attribution - Partage à l'Identique 3.0 (CC BY-SA 3.0 FR).

Notice créée par [équipe FFL](#) Notice créée le 15/01/2021 Dernière modification le 23/04/2021

Traité moral de la folie / L'Amour. 461

L'intérieur est à h. qui se trompe : il peut lui faire comprendre son erreur

- Ds le Fragment x sur la Folie 1834,
à propos du idée de damnation

" N'employez pas la consolation car elle
n'est maîtrise ; n'ayez pas recours aux prières, il
ne renoue pas ; ne l'oyez pas mais avec les
meilleures lignes, votre bras sera contre lui et la leur ;
ne pensez pas avec eux l'air de gaieté, il en viendrait
mal. Dey de sang-froid, et pourra devenir nécessaire,
de la virilité. Que votre main soit leur règle
de conduite. Si vous avez une chose à faire, celle
de la mort, aux yeux de cause je la brûler."

- "Traité du idée de conception difficile
(Gaz. médicale 1837. p 577) -

Les idées difficiles peuvent arriver à des moyens moraux
plus haut. il peut falloir d'employer des moyens physiques.

Ex :

a) Si j.-h. plait à la mère ou du saint ou gros caillou,
se crut le fils de Dieu. Leur chercher à sujet de querelle
pour la meilleure sécurité. Il lui demande s'il envier
à un être, et plus curable. N'ayant pas obtenu

BnF
MSS

satisfaction. Et lors qu'il n'a pas pu faire pour la tête, on lui présente des reproches de maladie flétrissante et le comble, malade harassé jusqu'à ce qu'il soit reconnu un ameur.

Qu'est ce qui va tout à fait de mal?

Le 1^{er} garçon bon pionnier âgé de 41 ans malade depuis + de 19 a., se dit marié à l'École et membre de la famille impériale. Seulement il est accusé que le pionnier fait partie d'un tableau de pionniers à l'école. Seulement ceci est vrai. Malade bon pionnier, chirurgien.

Sachez que quelqu'un qui a été pris de maladie a été (un peu) démodé de temps). Ses maladies sont orgueilleuses, mais malades sont guéris.

"A présent dans le plaisir, mais au mal être, avec de la force, de l'énergie échelle de renouvellement, il est question d'idées de la nature de celle-ci. Et cette question qui on ne sait pas déposer de l'autre."

- Mémoire sur la maladie mondiale du siècle (Arch. de Med. 1838. T IV p 552)

Il est de ces "des lèvres de la mort humaine, ou des sensations anormales, cependant elles sont le type de la maladie". Ainsi en effet, l'âme n'est pas seulement prématurément la mort, mais aussi qui offre au malade la mort de l'esprit de la pensée et des actions de l'âme.